
社區「撤保全」省預算！他開心投贊成票…網曝極

大損失：鳥事全自己處理 

  

▲保全工作範圍很廣，大小事都要處理。（示意圖／記者湯興漢攝） 

ETtoday新聞雲 2020-07-27 記者黃可昀／綜合報導 

社區大樓幾乎都會請保全，幫忙管理進出人口、代收包裹等等，但住戶也得因此繳一

筆管理費。一名網友表示，最近社區計畫要「撤保全」，改成自動化監控，可以省下

一筆不小的預算，讓他猶豫下次開會該不該投贊成票？ 

原 PO在 PTT表示，「社區一定要請保全嘛？」他時常看到保全在座位上呼呼大睡，就

算少了保全好像也沒太大影響，而且還可以替社區省經費，就算之後有需要再聘請就

好，「我是覺得保全可有可無辣（啦），不知道要不要投贊成？」 

網友表示，光是多一個人幫忙收包裹、倒垃圾就差很多，多數人寧願每個月多花一點

錢請保全，「收包裹跟倒垃圾無可取代」、「白天收包裹掛號，晚班可以改電子監控。」

更多人指出，保全的工作範圍其實很廣，看似只要管理進出人口，事實上社區大小事

都一手包辦，最有感的就是夜間巡邏與社區修繕，這些工作是電子系統無法取代，「就

出事找人比較方便，比如夜間卡在電梯，誰會理」、「保全是用來有個人 24小時幫你

看門叫警察的，並且也能幫忙處理一堆鳥事」、「電梯維護、火警通報、臨時寄物，

保全很多功能說。」 

先前另一名網友在 PTT發問「大樓保全好不好當阿？」他認為保全的工作範疇就是收

信、收包裹、打招呼，「最多要排班而已，聽起來不錯吧」，雖然賺的錢不多，至少

工作量不會太複雜繁重。其他人回應，其實當保全也很看運氣，萬一遇到刁鑽住戶，

可能下個月就被投訴丟了飯碗，「我家大樓的保全常常換人，我家那棟常有人在投訴，

連沒打招呼也可以投訴，覺得工廠的保全可能還好當一些。」 
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